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〔開会 午後 １時３０分〕 

 

◎ 開会・委員長挨拶 

○委員長（赤井睦美君） 第８回文教厚生常任委員会をはじめさせていただきます。 

 

◎ 所管課報告事項 

（学校教育課・熊石教育事務所職員入室） 

○委員長（赤井睦美君） 今日は、旧泊川小学校活用概要について、ご報告よろしくお願いいたし

ます。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 委員長、教育事務所長。 

○委員長（赤井睦美君） 教育事務所長。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 平成 29年３月末で閉校しました、泊川小学校の校舎を活用し

たいという申し出が、東京に本社を構える事業者さんからオファーがございましたので、詳細を係

長から説明させますので、よろしくお願いいたします。 

○教育推進係長（佐々木直樹君） 委員長、教育推進係長。 

○委員長（赤井睦美君） 推進係長。 

○教育推進係長（佐々木直樹君） 旧泊川小学校活用概要について説明いたします。 

１ページ目をお開き願います。旧泊川小学校活用した、事業を進めたいという企業の会社概要で

すが、会社名はリングロー株式会社、代表取締役、碇敏之、こちらの社長は八雲町の東野出身でご

ざいます。会社の設立は、平成 13年７月、資本金は 1,000万円です。事業内容は中古パソコンや周

辺機器の買い取り、修理、販売などのリユース事業でございます。 

 二番の事業概要について、先にリングロー株式会社が取り組んでいる、おかえり集学校というプ

ロジェクトについて説明させていただきます。集学校、こちら集まる学校と書きますが、集学校と

は、全国各地にある閉校した学校を、人々が集い繋がるＩＴ拠点として再生し、少子高齢化対策や

雇用創出を含めた様々な面で持続可能な地域づくりに貢献していこうというものでして、自治体や

地域住民の理解、合意を得ながら集う、楽しむ、相談する、遊ぶ、学ぶ、働くなど、各集学校に必

要に応じていろいろな機能を持たせて開校しております。平成 29 年４月から開講している山形県

の長沢集学校などの状況を見ますと、具体的にはですね、集学校の責任者となる校長やスタッフが

常駐しまして、ＩＴの無料相談やネットトラブル対策、あとスマートフォン相談などを行っている

ほか、地域住民との交流を通して子どもからお年寄りまで、誰もがですね、気軽に利用できる地域

のよりどころとなっているようです。 

１ページ目の下から二つ目の黒四角に、事業目的を記載しております。集学校プロジェクトは１

校単位の収益化が目的ではなく、直接的な売り上げ以上に企業としての知名度アップ、またブラン

ディングといった、間接的な効果を目的としているようです。すでに全国で４校の集学校がオープ

ンしておりまして、今年に入ってから、さらに２校がプレオープンしている状況で、将来的には全

国各都道府県に１校以上の開校を目標としておりまして、北海道の１校目は是非地元にという碇社

長の思いがあるようです。 

八雲町では、これまでの全国各地の集学校プロジェクトの開校状況のほかＩＴ無料相談や集いの

場、地域住民との交流、校長やスタッフの移住など、地域活性化のメリットがあること。また、旧



 

 

泊川小学校は、これまで廃校利用の募集に対し、応募や問い合わせが１件もなかったことを踏まえ

まして、資料２ページ目に記載の、旧泊川小学校校舎と、熊石地域の廃校となった学校の教職員住

宅で現在入居者がない住宅２棟２戸を無償で貸付する方向で進める予定です。なお、無償貸し付け

の条件としましては、施設の修繕に対し、町は一切負担をしないこと。あと貸付施設の保険の負担

はリングロー社とするなどの条件を付した契約とする予定です。 

３ページ目の今後のスケジュールについてですが、今月または来月の教育委員会会議に諮りまし

て、貸付するために教育財産から普通財産へ所管換えを行い、10月に熊石地域で住民説明会を開催

する予定です。12月の定例会に上程し、無償貸し付けについて議決いただければ、１月に賃貸契約

を締結し、コロナ禍ということもありますが、リングロー社の準備が順調に進めば、４月頃にプレ

オープンというスケジュールになっております。以上でございます。 

○委員長（赤井睦美君） このことについて、質問、ご意見ありませんか。すごくケチな質問でご

めんなさい。無償貸与となると、当然ですけど固定資産税も入りませんし、何も入らないと思いま

すけれども、この会社が来ることによって雇用が生まれるということと、地域の活性化が得られる

というこの２点が良いなと思うんですが、どの程度の雇用が見込まれているんでしょうか。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 委員長、教育事務所長。 

○委員長（赤井睦美君） 事務所長。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） とりあえず全国４か所、プレオープン含めて６か所で実績が

あるということでございますので、今説明したとおりですね、常駐の職員として、校長先生に値す

る方と、社員一人の配置と、プラスアルファですね、地域からはですね、１名ないし４名程度のバ

イトの扱いになるのかその辺は不明なんですけれども、４名程度は各地の実績を見ると採用されて

いるのかなという情報でございます。 

○委員（佐藤智子君） 質問。 

○委員長（赤井睦美君） 佐藤委員。 

○委員（佐藤智子君） この教職員住宅を無償貸与ということは、少なくても会社の中のお二人は

ここに年中住むという想定なんでしょうか。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 委員長、教育事務所長。 

○委員長（赤井睦美君） 事務所長。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 現段階では、この教職員住宅が空き家となっていますので、

会社さんのほうには２物件を情報提供しようかなと思っています。あと、実際の住宅を見た中で、

どうしてもここは狭いとか、新しめのところが欲しいということであれば、たとえば公営住宅で、

有料になりますけれども、町営住宅の斡旋をしたり、そちらのほうを情報提供したいと思っており

ます。 

○委員（佐藤智子君） 質問。 

○委員長（赤井睦美君） 佐藤委員。 

○委員（佐藤智子君） そうすると確実に居住者が増えるという押さえでいいんですね。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 委員長、教育事務所長。 

○委員長（赤井睦美君） 事務所長。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） そのとおりです。 

○委員長（赤井睦美君） ほかにありませんか。 



 

 

○委員（関口正博君） 委員長。 

○委員長（赤井睦美君） 関口委員。 

○委員（関口正博君） これは、修繕は向こうでということですが、建物の引き渡し時も現状のも

のを引き渡すということでよろしいですか。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 委員長、教育事務所長。 

○委員長（赤井睦美君） 事務所長。 

○熊石教育事務所長（野口義人君） 現段階では早くても１月からの契約を見越しておりますけれ

ども、現状で何点か、たとえば水道管が一部漏水しているとか、トイレを４年半使っていませんの

で、トイレの●●が悪いという部分があるので、そういう細かい部分は契約の前にうちのほうの小

規模な修繕の中で対応した中で、現状有姿というかたちで提供しようと思っていますので、契約以

降の改修費はすべて会社側の負担と考えております。 

○委員長（赤井睦美君） ほかにありませんか。うわさ話で聞いたら怒られてしまいますけれども、

この会社、私最初、山崎小学校って聞いていたんですが、これは泊川小学校を終えたあとにいらっ

しゃるのか、それとも山崎はやめて、初めから泊川小学校で頑張ろうという、その辺なんて聞いて

いませんよね。 

○学校教育課長（石坂浩太郎君） 委員長、学校教育課長。 

○委員長（赤井睦美君） 学校教育課長。 

○学校教育課長（石坂浩太郎君） 山崎小学校の部分ですけれども、今、山崎小学校の現状につい

ては、現在閉校したあと、備品の整理ということで町内の各小中学校への引き渡しだったり、役場

の関係する部署に所管換え等の手続きを行っております。その後、校舎の活用について募集要項を

定めて、一般公募を行う予定としております。 

 リングローさんについても、確かに泊川小学校のほかに山崎小学校に興味を抱いている状況にあ

りますので、まずは閉校して間もないということもありますので、一般公募したうえで応募してい

ただければ検討したいなというふうなことで考えております。以上です。 

○委員長（赤井睦美君） 建物はいつまでも空けとくと本当に傷みが早いので、もしチャンスがあ

れば、その方に使っていただけるといいなと思っております。 

○委員長（赤井睦美君） ほかにありませんか。なければこれで終わります。また何かわかりまし

たら、よろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

 

◎ 協議事項 

○委員長（赤井睦美君） それでは二点目、協議事項として、報告書の原案を皆さんのお手元にあ

ると思うんですけれども、大変申し訳ないんですけれども。 

○議長（能登谷正人君） 俺いたらまずいね。 

（何かいう声あり） 

○委員長（赤井睦美君） 皆さんから追加、削除、いろいろあると思いますので、是非、ご意見よ

ろしくお願いいたします。 

○委員（佐藤智子君） これにですね、新しくできた給食センターの写真ですとか、そういうのも

何枚か添付したらより充実するのではないかと思うんですけれども、いかがでしょうか。 



 

 

○議会事務局庶務係長（松田 力君） 現実的なお話をしますと、この委員会報告書に写真を載せ

ることは可能なんですけれども、前回の総務経済常任委員会の報告書でも奥尻島に行ったときの写

真を載せたんですけれども、やっぱり印刷の関係でほとんど真っ黒になってしまうので、写真の添

付はあまり考えないほうがよろしいのかなというふうに思っております。 

○委員長（赤井睦美君） ほかにありませんか。２ページ目というか、４調査の結果のところの（１）

一番最後の町民にとってワクチン接種の接種が違っていました。ごめんなさいね、申し訳ないです。 

 何もなければこれで提出いいですか。総務に比べてぺらぺらしていて申し訳ございません。よろ

しいですか。よろしければ、これで提出させていただきます。ありがとうございます。 

 そのほか皆さんからなにかございませんか。なければ事務局から。 

○議会事務局庶務係長（松田 力君） 今回の報告書をもって所管事務の調査は終了になります。

それで、あとは 10月の任期までの間に、もし町のほうから報告事項があれば委員会の開催はしたい

と思うんですけれども、それがなければ今回の委員会の開催は最後となりますので、よろしくお願

いいたします。それで、開催するとしても、任期ギリギリではなくて、選挙の兼ね合いもあります

ので、10月の１週目くらいまでにもし町のほうから報告がなければこのまま開催しないということ

になると思います。 

○委員長（赤井睦美君） 皆さんどうもありがとうございました。お疲れ様でした。 

 

〔閉会 午後 １時４４分〕 

 

 


